

## **Der „innere“ Leiter einer Dialoggruppe**

Mit diesem „inneren“ Leiter denken wir zunächst an das Kontakt-oder Animatorenpaar, ein erfahrendes Paar, das ganz in der Botschaft von ME steht und sich im regelmäßigen Dialog austauscht.

Selbst wenn ein anderes Paar die inhaltliche Gestaltung des Treffens hat, ist es wichtig, dass es durch das erfahrene Paar Unterstützung erfährt, ihm sozusagen der Rücken gestärkt wird und es sich so getragen erlebt.

So können viele die Erfahrung wagen, ein Dialogtreffen zu gestalten. Es ist dabei wichtig, dass das verantwortliche Paar sich bewusst ist, dass ihm hierbei aufgrund seiner Erfahrung eine Verantwortung zuwächst, die es einfühlsam, hörend, unterstützend (sprich: dienend), aber auf keinen Fall dominierend und besserwisserisch wahrnehmen wird.

Wenn auch das Kontaktpaar vordergründig der „innere“ Leiter jeder Dialoggruppe ist, muss uns doch bewusst sein, wer der eigentlich innere Leiter einer jeden Dialoggruppe sein soll: Jesus bzw. der Heilige Geist. Deshalb gehört auch das Gebet so wesentlich zum Treffen dazu.

Jesu Wort „Liebt einander, wie ich euch geliebt habe (Joh 15,9) ist der rote Faden unserer Gemeinschaft, also auch einer Dialoggruppe.

Wir beschreiben uns als geistliche Gemeinschaft innerhalb der katholischen Kirche. Wir sind mehr als eine Gruppe, die mit psychologischen Mitteln und Methoden Persönlichkeitsbildung und Paarbegleitung betreibt.

Wir versammeln uns in Seinem Namen. Es tut gut, Ihn bewusst im (freien) Gebet in unsere Mitte einzuladen und den Verlauf des Treffens in Seine Hände zu legen. So eingestimmt fällt es uns vielleicht leichter, uns selbst mit unserer Begabung einzubringen. Sein Werkzeug sein, d.h. Verantwortung wahrzunehmen, wo sie not-wendig (Notwendend) ist.

Aus eigener Kraft brauchen wir es nicht zu machen und zu schaffen. Wenn das alle in der Dialoggruppe wissen und annehmen, kann sowohl jedes Paar immer wieder das inhaltliche Leiten des Treffens wagen, wie auch das erfahrene Paar ihm dabei liebevoll zur Seite stehen kann.

(nach einem Wort von Ludger beim Kontaktpaartag der Region Köln November 2011)

**Komm, Herr, Heiliger Geist,  
innerster Leiter unseres Zusammenseins:  
führe uns, geleite und begleite uns.  
Führe uns in das Geheimnis ein,  
das jeder von uns ist,  
das wir im Paar sind,  
dass wir als Gemeinschaft sind.  
Führe uns in das Geheimnis unseres Lebens ein.  
Lass uns immer tiefer eindringen  
in das Geheimnis der Liebe,  
die wir von anderen empfangen  
und die wir anderen schenken.  
Komm mit deinem Atem,  
deinem Leben spendenden Hauch,  
und sei Du der lebendige, frische Wind  
bei unserem Treffen.  
Durchwehe uns,  
unsere Gedanken und Gefühle  
und mach uns lebendig füreinander  
mit offenen Ohren und offenem Herzen.  
Komm Heiliger Geist.  
Amen**